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Dal discorso del vicesindaco Stefania Accosa, 
pronunciato alle esequie del Sindaco Augusto Moretti
■  Ci sono persone che possiedono un dono: entrano nella nostra 
vita e ne divengono una parte indissolubile. Ci sono persone che 
sono di passaggio, altre no, altre sanno essere di ispirazione, san-
no lasciare un segno…sono speciali. 
Augusto Moretti era speciale. 
Lo abbiamo sempre saputo, e ne abbiamo avuto un’ulteriore con-
ferma in questi giorni di dolore, di profondo dolore, giorni nei quali 
tutti noi siamo stati investiti da una notizia così tragica da non riu-
scire ancora a crederci, giorni nei quali tutta la comunità ha pianto 
e ha mostrato il proprio cordoglio, giorni nei quali ci siamo ritrovati 
uniti, uniti nel dolore della scomparsa e nel ricordo di un uomo 
straordinario. 
Sì, perché augusto aveva la grande capacità di unire, e anche ora 
è riuscito ad avvicinarci tutti e a farci sentire parte di un gruppo, di 
una squadra, di una comunità, di una città…
Negli uffici comunali e nelle strade, ovunque si è respirata la sua 
mancanza e abbiamo potuto leggere centinaia di messaggi com-
moventi, che hanno fatto emergere il lato più buono e puro di 
ognuno di noi…a Linate, la sua casa, tra le vie dove si stagliavano 
decine di tricolori, su uno striscione ho visto scritto “il nostro Sin-
daco”…era davvero il nostro Sindaco.
Sapeva trasmettere quel sano orgoglio di fiducia, di appartenen-
za…e non a caso “Noi siamo Peschiera” era il suo motto. 
Ma Augusto, Ago per gli amici, non era solo un Sindaco amato, 
era anche un padre orgoglioso, un marito devoto e un figlio esem-
plare. Il suo amore per Elena era sconfinato, bastava pronunciare 
questo nome per vedere i suoi occhi brillare, e non mancava occa-
sione per parlare dei suoi “bambini” anche se bambini non lo erano 
più, di quanto fosse felice di tifare alle partite di calcio di Stefano 
sottolineando costantemente quanto fosse colpito dalla sua ma-
turità, o di quanto fosse orgoglioso di Ludovica negli studi e nel-
la vita quotidiana…nonostante gli impegni e i doveri che la carica 
comporta, per Augusto la famiglia era sempre al primo posto e in 
cima ai suoi pensieri, e lo condivideva sempre con tutti noi. 
Augusto era anche un grande stakanovista, con un’energia ine-
sauribile. Lui c’era a ogni ora del giorno, era sempre disponibile, 
sempre interessato al lavoro che svolgevamo, era davvero un 
grande professionista, con una passione indescrivibile che inve-
stiva in tutto ciò in cui credeva. È difficile accettare il non sentirlo e 
il non vederlo tutti i giorni, era parte di una quotidianità, di un’en-
tusiasmante quotidianità, carica di speranza verso il futuro.  Lui è 
riuscito a rendere realtà la frase “essere esempio”, a trasmetterci 

cosa significa concretamente il senso della responsabilità, del do-
vere, del rispetto, dei valori. 
Ed è quello che ci lascia in eredità, il suo insegnamento, rivolto a 
chi c’è ora e a chi ci sarà.
Ora siamo rivestiti tutti noi e in ogni ambito, di questo importante 
compito: farlo rivivere ogni giorno, attraverso il ricordo, attraverso 
il lavoro, attraverso il mettere in pratica ciò che ha insegnato a tut-
ti noi….attraverso l’amore che si può avere verso la propria città, 
verso Peschiera, la tua Peschiera Augusto, un legame del quale ci 
parlavi sempre, anche con gli occhi lucidi. 
Augusto, ti ricorderemo ogni giorno attraverso gesti, azioni, pen-
sieri e abbracci sinceri…la tua Peschiera non ti dimenticherà, noi 
non ti dimenticheremo…
A nome di Giunta, amministrazione e cittadini ti dico solo grazie… 
grazie per tutti i bei momenti trascorsi insieme tra progetti e risa-
te, grazie per la tua costante sincerità e trasparenza, grazie per i 
ricordi che ci lascerai, grazie per tutto quello che ci hai insegnato…
Grazie di tutto Augusto.

Vicesindaco Stefania Accosa

https://www.intaxi.it/
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Care cittadine, cari cittadini…
■  In queste prime settimane senza Augu-
sto abbiamo dovuto affrontare una nuova 
quotidianità, senza i suoi messaggi, senza 
le sue telefonate, senza la possibilità di con-
frontarci con lui, senza i tanti momenti in cui 
potevamo parlare, progettare, pensare al fu-
turo di Peschiera. Vivere un dramma simile 
non si può spiegare a parole, è impossibile, 
così come è impossibile anche solo immagi-
narlo. Quella mattina ci stavamo scrivendo, 
ci stavamo aggiornando sulle tante questioni 
inerenti la città, poi il silenzio. Uno strano, in-
solito e inquietante silenzio. Non era da Au-
gusto rimanere in silenzio, mai. Così, da un 
momento all’altro, nel tempo di uno schioc-
co di dita, abbiamo preso consapevolezza di 
come tutto fosse cambiato, la persona alla 
quale volevamo bene, il nostro Sindaco, non 
c’era più. Tutte le giornate trascorse in co-
mune, le serate, i dialoghi, le risate, le idee, 
i gesti di amicizia...tutto questo, il ricordo di 
tutto questo, però ci sarà sempre. Anche le 
lacrime conseguenti il ricordo ci sono ancora, 
perché l’essere umano non è un mero ogget-
to freddo…c’è però anche qualcos’altro che è 
emerso, proprio su modello di Augusto: tanta 
forza. Di fronte a una vicenda simile ci sono 
due modi di reagire, noi abbiamo scelto l’u-
nica strada contemplabile: la determinazione 
a rendergli onore continuando il suo lavoro, 
il suo, il nostro programma e i suoi progetti. 
Cari peschieresi, se dicessi che è facile per me 
ricoprire questa posizione fino alle prossime 
elezioni mentirei, perché non sarebbe facile 
per nessuno indossare la fascia tricolore ap-

partenuta a una persona che stimavi e che 
ora non c’è più, non è facile perché questa fa-
scia ha un peso, quello della responsabilità, 
che ora non è solo nei confronti di tutti i citta-
dini, ora lo è anche nei confronti di Augusto e 
di quello che rappresentava. Non è facile ma 
si tratta di dovere e di responsabilità, concet-
ti che abbiamo fatto nostri tutti noi, colleghi 
di Giunta, Presidente del consiglio, consiglieri 
comunali, nel momento in cui abbiamo fir-
mato l’accettazione dell’incarico, qualunque 
esso sia all’interno di un’Amministrazione 
comunale. Anzi, ancor prima dell’accettazio-
ne dell’incarico, poiché quando si scende in 
campo onestamente, a servizio della città, lo 
si fa proprio perché si crede in qualcosa che 
va oltre qualsiasi mira personalistica, lo si fa 
prima di tutto per gli altri, per i nostri con-
cittadini. Così abbiamo fatto tutti noi, e noi 
ci mettiamo a servizio della nostra città, ri-
cordando quanto sia importante tutto quello 
che stiamo costruendo per essa. Noi non ci 

siamo fermati un attimo, mai, e cercheremo 
ogni giorno di rendere onore ad Augusto sul 
cammino ben chiaro che aveva tracciato e 
condiviso con noi. Su questa strada però non 
siamo soli, siamo una squadra, e colgo l’oc-
casione per ringraziare anche gli Uffici per la 
professionalità dimostrata in momenti diffi-
cili per tutti e Ringrazio i tanti, tanti cittadi-
ni, che hanno mostrato nei nostri confronti 
vicinanza, supporto e fiducia. Anche voi ave-
te costituito una delle tante motivazioni a 
impegnarci ancora di più in questi mesi che 
abbiamo di fronte a noi e soprattutto avete 
dimostrato che al di là dei colori politici può 
esserci veramente un mondo caratterizzato 
dalla buona politica, quella sincera, che an-
tepone il bene comune a tutto il resto, che 
antepone l’umanità alle mere strumentaliz-
zazioni e strategie. Vi ringrazio e ci concen-
treremo proprio su questo: rispettare le idee 
di Augusto che erano anche le nostre e lavo-
rare per la città, dando tutti noi stessi, con 
spirito di sacrificio, professionalità e deter-
minazione.  

Vicesindaco Stefania Accosa

Auguri a Giu-
seppe Carola 
per i suoi 100 
anni!!! Giusep-
pe ha combat-
tuto nella ma-
rina militare, è 
nato a Cervignano, ha vissuto tutta la vita 
a Peschiera Borromeo (Linate) e ora risie-
de a Mulazzano. Il 20 giugno gli abbiamo 
reso omaggio alla presenza di tanti amici, 
l’Associazione Nazionale Combattenti e 
Reduci e i rappresentanti istituzionali dei 
suddetti comuni. Come Amministrazione 
abbiamo portato una targa a ricordo di 
questo traguardo e rendendo onore alla 
sua incredibile vita... Ad maiora!

www.bellonionoranzefunebri.it
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Dal presidio parchi al CUDE - tra sicurezza e servizi
■  In queste prime settimane senza Augusto 
abbiamo dovuto affrontare una nuova quo-
tidianità, senza i suoi messaggi, senza le sue 
telefonate, senza la possibilità di confrontarci 
con lui, senza i tanti momenti in cui potevamo 
parlare, progettare, pensare al futuro di Pe-
schiera. Vivere un dramma simile non si può 
spiegare a parole, è impossibile, così come è 
impossibile anche solo immaginarlo. Quel-
la mattina ci stavamo scrivendo, ci stavamo 
aggiornando sulle tante questioni inerenti 
la città, poi il silenzio. Uno strano, insolito e 
inquietante silenzio. Non era da Augusto ri-
manere in silenzio, mai. Così, da un momen-
to all’altro, nel tempo di uno schiocco di dita, 
abbiamo preso consapevolezza di come tutto 
fosse cambiato, la persona alla quale voleva-
mo bene, il nostro Sindaco, non c’era più. Tut-
te le giornate trascorse in comune, le serate, 
i dialoghi, le risate, le idee, i gesti di amicizia...
tutto questo, il ricordo di tutto questo, però ci 
sarà sempre. Anche le lacrime conseguenti il 
ricordo ci sono ancora, perché l’essere umano 
non è un mero oggetto freddo…c’è però anche 
qualcos’altro che è emerso, proprio su model-
lo di Augusto: tanta forza. Di fronte a una vi-
cenda simile ci sono due modi di reagire, noi 
abbiamo scelto l’unica strada contemplabile: 
la determinazione a rendergli onore conti-

nuando il suo lavoro, il suo, il nostro program-
ma e i suoi progetti. Cari peschieresi, se dicessi 
che è facile per me ricoprire questa posizione 
fino alle prossime elezioni mentirei, perché 
non sarebbe facile per nessuno indossare la 
fascia tricolore appartenuta a una persona 
che stimavi e che ora non c’è più, non è facile 
perché questa fascia ha un peso, quello della 
responsabilità, che ora non è solo nei confronti 
di tutti i cittadini, ora lo è anche nei confronti di 
Augusto e di quello che rappresentava. Non è 
facile ma si tratta di dovere e di responsabilità, 
concetti che abbiamo fatto nostri tutti noi, col-
leghi di Giunta, Presidente del consiglio, con-
siglieri comunali, nel momento in cui abbiamo 
firmato l’accettazione dell’incarico, qualunque 
esso sia all’interno di un’Amministrazione co-
munale. Anzi, ancor prima dell’accettazione 
dell’incarico, poiché quando si scende in cam-
po onestamente, a servizio della città, lo si fa 
proprio perché si crede in qualcosa che va oltre 

qualsiasi mira personalistica, lo si fa prima di 
tutto per gli altri, per i nostri concittadini. Così 
abbiamo fatto tutti noi, e noi ci mettiamo a 
servizio della nostra città, ricordando quanto 
sia importante tutto quello che stiamo co-
struendo per essa. Noi non ci siamo fermati 
un attimo, mai, e cercheremo ogni giorno di 
rendere onore ad Augusto sul cammino ben 
chiaro che aveva tracciato e condiviso con noi. 
Su questa strada però non siamo soli, siamo 
una squadra, e colgo l’occasione per ringrazia-
re anche gli Uffici per la professionalità dimo-
strata in momenti difficili per tutti e Ringrazio 
i tanti, tanti cittadini, che hanno mostrato nei 
nostri confronti vicinanza, supporto e fiducia. 
Anche voi avete costituito una delle tante mo-
tivazioni a impegnarci ancora di più in questi 
mesi che abbiamo di fronte a noi e soprattutto 
avete dimostrato che al di là dei colori politici 
può esserci veramente un mondo caratteriz-
zato dalla buona politica, quella sincera, che 
antepone il bene comune a tutto il resto, che 
antepone l’umanità alle mere strumentaliz-
zazioni e strategie. Vi ringrazio e ci concentre-
remo proprio su questo: rispettare le idee di 
Augusto che erano anche le nostre e lavorare 
per la città, dando tutti noi stessi, con spirito 
di sacrificio, professionalità e determinazione.  

Vicesindaco Stefania Accosa

https://almeabenessere.it/
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Trasporto pubblico locale – da luglio verranno 
attivati i collegamenti con M4 e Policlinico
■  È ufficiale: dopo più di un anno di trattative con il comune di Mi-
lano, con il quale abbiamo in essere la convenzione per il traspor-
to pubblico locale, abbiamo ricevuto la conferma per iscritto delle 
mappe riportanti i nuovi percorsi delle nostre linee Atm. È frutto 
di un intenso lavoro, tavoli, mediazione…un accordo che garantirà 
a Peschiera di essere maggiormente collegata con diversi punti 
strategici sul territorio, come Policlinico, Idroscalo, M4 Linate, Inps 
e attraverso il punto di interscambio a San Felice sarà possibile 
raggiungere anche San Raffaele (linea 923) e M2. Nonostante il 
materiale ufficiale sia stato recapitato all’ultimo, stiamo provve-
dendo a realizzare un libricino informativo, cartaceo e telematico, 
riportante tutti i nuovi orari, percorsi delle linee esistenti e delle 
nuove linee (come l’88 che viene prolungata sul quartiere di Lina-
te e che porta a Rogoredo FS – M3). La linea 66 estende gli orari 
di attivazione, infatti l’ultimo bus in partenza da via Cadore sarà 
alle ore 00.38 (arrivo in via M.L.King all’ 1.10). Questa è la prima 
fase, nella seconda, già concordata con Milano, dovremo rimodu-
lare il chiama-bus e i cospicui fondi destinati a tale linea verranno 
investiti nella creazione di un bus elettrico a servizio delle zone 
meno collegate ed estendendo l’orario di servizio delle altre linee 
esistenti/aumento della frequenza di passaggio delle stesse. Per 

la ridistribuzione sarà molto utile il monitoraggio dell’utenza delle 
nuove linee da settembre. 
A riepilogo, i servizi citati verranno modificati come di seguito:
-Linea 901: nuova linea che collega San Donato M3, la sede INPS, 
Zeloforamagno, Bettola, Mezzate, San Felice, l’Idroscalo e Linate 
Aeroporto M4;
-Linea 902: nuova linea che collega San Donato M3, l’Ospedale 
Policlinico e l’Istituto Omnicomprensivo di San Donato, Bolgiano, 
Canzo, Mezzate e Bettola;
-Linea 66: variazione del percorso in Milano (transito in via Zama) 
per velocizzare il collegamento con la circonvallazione 90/91 e il 
centro città, con tutte le corse dirette a Peschiera (via M. L. King);
-Linea 88: prolungamento delle corse dirette in viale Ungheria fino 
all’Ospedale Monzino e a Peschiera B. (Linate via Pascoli), assor-
bendo le corse della linea 66 oggi dirette a Linate; Ovviamente la 
linea 66 continuerà a passare da Linate.
-Linea 903: nuova linea festiva che ricongiunge i percorsi delle li-
nee 901 e 902, servendo anche Bellaria e Robbiano; 
- Linea 973: nuova linea che collega Linate Aeroporto M4 a Nove-
gro, l’Idroscalo, San Felice e San Bovio (ex percorso 73/).

Ass. Stefania Accosa

Consegna attestati Pedibus Incontro scuole secondarie primo grado su legalità 
con Polizia Locale

Esposizione foto dal laboratorio realizzato durante il 
post scuola comunale scuole secondarie primo grado



7Giugno 2023

https://dmainfissi.it/


8 Giugno 2023

Il ruolo cruciale dei volontari 
nel contesto sanitario
■ Il volontariato in ambito sanitario svolge un ruolo fondamentale nel 
supporto al sistema di assistenza, offrendo un valore inestimabile all’u-
manizzazione delle cure. Agiscono come un ponte tra il paziente e il 
team medico, fornendo un supporto emozionale indispensabile.
Il volontario è spesso la prima persona con cui il paziente o i familiari 
vengono in contatto in un ambiente sanitario. La loro presenza fornisce 
un senso di normalità e comfort, attenuando l’ansia e lo stress spesso 
associati a questi contesti. Un aspetto fondamentale del volontariato 
sanitario è l’ascolto attivo. I volontari dedicano tempo per ascoltare e 
comprendere le preoccupazioni dei pazienti, facendoli sentire ascolta-
ti e validati. Questa connessione umana può avere un impatto positivo 
sul benessere emotivo del paziente, migliorando la loro esperienza di 
cura. Inoltre, i volontari possono contribuire a migliorare l’efficienza del 
sistema sanitario, coordinando i servizi, alleggerendo il carico di lavoro 
del personale medico e consentendo loro di concentrarsi su aspetti più 
specificamente clinici. Il volontariato sanitario offre un’opportunità di 
apprendimento e sviluppo personale. 
Dal mese di giugno 2023 l’Associazione AVO di San Donato Milanese 
è entrata all’interno della Casa di Comunità di Peschiera Borromeo. 
I volontari sono persone sensibili e preparate a svolgere tale compito 
grazie ad una formazione specifica fornita loro dall’Associazione AVO e 
dall’ASST Melegnano e Martesana. 
I volontari sono presenti tutte le mattine dal lunedì al venerdì dalle 9 alle 
12 e svolgono attività di accoglienza dei cittadini che si recano presso il 
presidio sanitario territoriale di Via Matteotti 25. Nello specifico gli stes-
si si occupano di dare informazioni relative ai servizi offerti, di spiegare e 
accompagnare nelle modalità di accesso e di offrire a tutti un sorriso. Già 
dopo poche settimane di servizio i cittadini hanno dimostrato di gradire 

quest’attenzione nei loro confronti: sapere dove recarsi per fare il vac-
cino, conoscere gli orari dei prelievi. Anche gli operatori sanitari bene-
ficiano dell’attività dei volontari e della loro solare presenza, rendendo 
sempre più concreta una sanità territoriale accessibile a tutti. 
I volontari, nel contesto sanitario, rappresentano un elemento insosti-
tuibile del sistema di assistenza, portando empatia, supporto e efficien-
za. La loro dedizione e compassione migliorano l’esperienza dei pazienti, 
rendendo l’assistenza sanitaria più umana e accessibile. 

Ass. Beatrice Rossetti
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La prevenzione delle cadute 
accidentali negli anziani
■ Le cadute accidentali tra la popolazione anziana rappresentano un 
serio problema di salute pubblica, che richiede attenzione e strategie 
preventive appropriate. Le cadute non solo causano lesioni fisiche, ma 
possono portare a un declino psicologico e sociale, minando la fiducia 
e l’autonomia. Secondo l’Organizzazione Mondiale della Sanità, il 28-
35% delle persone oltre i 65 anni cade almeno una volta all’anno. Que-
sta percentuale aumenta con l’età e le condizioni di salute preesistenti. 
Le fratture da caduta possono avere conseguenze devastanti, portan-
do spesso a una disabilità a lungo termine. Esistono numerosi fattori di 
rischio per le cadute negli anziani. Questi includono limitazioni fisiche, 
disturbi della vista, l’uso di farmaci, le barriere ambientali e problemi di 
equilibrio. Conoscere e gestire questi fattori può fare la differenza nella 
prevenzione delle cadute. Prima di tutto, è fondamentale incoraggiare 
l’attività fisica. L’esercizio regolare mantiene la forza muscolare e l’e-
quilibrio, riducendo il rischio di cadute. L’attenzione alla salute visiva è 
altrettanto importante. Un controllo regolare della vista permette di 
correggere problemi come la miopia, l’ipermetropia o la cataratta, ri-
ducendo il rischio di incidenti. L’uso di farmaci dovrebbe essere sempre 
supervisionato da un professionista sanitario. Alcuni farmaci possono 
causare sonnolenza o vertigini, aumentando il rischio di cadute. Anche 
l’ambiente di vita gioca un ruolo cruciale. La casa dovrebbe essere priva 
di ostacoli e rischi di inciampo, con una buona illuminazione e supporti di 
sicurezza, come maniglie e corrimano, nei punti critici. Le visite mediche 
regolari sono fondamentali per monitorare lo stato di salute generale, 
compreso l’equilibrio. 
Questi sono solo alcuni dei temi del secondo appuntamento del pro-
getto di educazione sanitaria “Sanità a km 0” rivolto alla cittadinanza di 
Peschiera Borromeo, in collaborazione con l’ASST Melegnano e Marte-

sana, al fine di sensibilizzare sui temi di prevenzione e promozione della 
salute. Il 19 giugno presso la Biblioteca comunale, medici di medicina 
generali, infermieri di comunità, fisioterapisti e assistenti sociali ci han-
no donato preziosi consigli pratici di prevenzione. 
La prevenzione delle cadute negli anziani non è solo una questione di 
fisicità, ma anche di sicurezza emotiva e di mantenimento dell’autono-
mia. Il coinvolgimento attivo degli anziani, insieme a un sostegno ade-
guato da parte dei professionisti sanitari, dei familiari e della comunità, 
può fare una grande differenza nel prevenire le cadute e nelle loro po-
tenziali conseguenze negative. Ricordiamo che la prevenzione è sempre 
la migliore cura. 

Ass. Beatrice Rossetti

https://www.pedrazziniarreda.it/
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Il ricordo del nostro Sindaco
■ So che dovrei raccontare delle mie de-
leghe, il lavoro continua, costantemente, 
ma oggi vorrei dedicare questo mio spa-
zio a una persona alla quale volevo bene. 
Augusto è stato prima di tutto un amico. 
Conoscevo Augusto fin dalla mia infanzia, 
Linate è molto piccola e ci si conosce tutti. 
Suo suocero, il signor Cesare, per i ragaz-
zi della mia generazione è ad honorem un 
"nonno acquisito". Aveva una piccola salu-
meria dove ci recavamo per fare merenda e 
dove ci si sentiva sempre a casa. La mam-
ma di Augusto, la signora Ida, ricordo anco-
ra quando il giorno della laurea di Augusto 
venne al parco giochi per portare un cesto 
pieno di confetti...e quanto era fiera del suo 
Augusto! Ricordo ancora quando mi venne 
comunicato che il candidato che avremmo 
sostenuto alle elezioni sarebbe stato "l’av-
vocato Augusto Moretti" una comunicazio-
ne che venne data con tono solenne, e den-
tro di me sentii una strana sensazione, un 
misto tra felicità e tranquillità, mi verreb-
be da dire: "quella sensazione che si prova 
quando si è lontani per molto tempo e si 
incontra qualcuno di familiare in quel luogo 
così lontano, quella sensazione di casa". Le 

https://www.fiabbagno.it/
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esperienze vissute insieme durante la campagna elettorale con 
quello slogan (da solo sono solo un uomo insieme siamo peschie-
ra) sono ormai indelebili, quei piccoli gesti di umanità tra la gente, 
le strette di mano, gli abbracci spontanei, le risate dei più piccini e 
il loro "wow il Sindaco", le facce sgomente delle persone quando 
capivano quanto fosse umano e quanto veramente volesse il bene 
di tutta peschiera. Poi tra noi gruppi, lì per sostenerlo, si è creato 
un legame fortissimo, noi la squadra e lui l’allenatore; risate a non 
finire e tanto tantissimo lavoro. Cartelloni da attaccare, lettere da 
imbustare e incasellare, sopralluoghi, incontri pubblici, riunioni 
fino a notte fonda, tutto insieme a lui. Per la prima volta grazie 
a lui, ho capito il senso della frase scegli un lavoro che ami e non 
lavorerai mai un giorno nella tua vita. Ma la cosa che più mi attra-
eva erano le interazioni con le persone, il suo modo di trasmettere 
la sua essenza alle persone era una capacità unica; io amo stare 
in silenzio e osservare; la reazione che più mi piaceva vedere era 
quella delle persone quando lui parlava del suo grande amore, sua 
moglie Elena e i suoi figli, quegli occhi buoni si illuminavano quan-
do ne parlava e chiunque intorno non poteva non pensare ai gran-
di amori descritti nei libri, a quelle famiglie che si vedono nei film. Il 
giorno del ballottaggio mi trovavo al seggio nº15, a Linate. Al mo-
mento dello spoglio dei voti ricordo suo papà e il signor Cesare in 
fermento ogni scheda che veniva girata avvicinava sempre di più 
Augusto a diventare IL NOSTRO SINDACO poco prima che finisse 
il conteggio ormai il risultato sembrava chiaro, quasi non sembra 
vero. Un uomo normale, un uomo buono, una persona vera che 
era legata a Peschiera Borromeo, stava per avere la sua occasio-
ne. Mi sembrava sempre di più che Augusto fosse il personaggio di 
quelle storie nei libri. E poi arrivarono i risultati degli altri seggi... Le 
gambe hanno iniziato a tremare, mi sono dovuto sedere un atti-
mo, lo ammetto. Un’altra telefonata, ci si vede davanti al Comune! 

Tutti davanti al Comune! In tantissimi lo aspettavamo, applausi, 
persone che urlavano il suo nome, lacrime di gioia, abbracci. Poi 
è arrivato, finalmente è arrivato Augusto. Lo abbiamo preso sulle 
spalle e lo abbiamo alzato più volte in trionfo! Ed è proprio con 
questa immagine che voglio concludere il mio ricordo, la sua vit-
toria, una vittoria che nessuno potrà mai togliergli o dimenticare. 
Augusto è e sarà sempre il Sindaco di Peschiera Borromeo... e su 
suo modello porteremo avanti il lavoro per la città.  

Assessore 
Davide Lauretta

https://www.ambrostore.it/
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Informazioni utili sulla vostra utenza Tari
■ Desidero innanzitutto far conoscere un 
importante successo raggiunto dalla no-
stra Città: gli ultimi dati disponibili ci dicono 
che a Peschiera Borromeo la raccolta diffe-
renziata nel 2022 è salita a quota 80,54%, 
risultato che ci colloca in cima alla classifica 
regionale dei comuni virtuosi.
Nel ricordare la scadenza dei pagamenti, 
previsti come per l’IMU prima rata 16 giu-
gno di ogni anno, seconda 16 dicembre, 
credo sia utile dare alcune informazioni sul 
modo per tenere correttamente la propria 
utenza TARI. 

Come regolarizzare in caso 
di annualità scadute e non versate
Come prima cosa, famiglie ed imprese pos-
sono in ogni momento controllare la rego-
larità dei versamenti effettuati negli ultimi 
5 anni, consultando direttamente sul sito 
internet del Comune la propria cartella del 
contribuente (con Spid o altre credenziali 
digitali dal seguente percorso: Servizi onli-
ne → Tributi → Cartella del contribuente). 
Nel caso dalla consultazione emergessero 
avvisi scaduti non ancora pagati (per di-
menticanza, mancato ricevimento dell’av-
viso inviato a domicilio per posta ordinaria, 
o altro ancora) è sempre possibile, su pro-
pria iniziativa, effettuare il cosiddetto “rav-
vedimento operoso” scaricando, stampan-
do e regolarizzando il bollettino scaduto 
con un pagamento spontaneo sia pur tar-
divo. Per facilitare il compito al contribuen-
te le sanzioni (ridotte sino ad un massimo 
del 5%) e gli interessi per il ritardo verran-
no calcolati automaticamente dal sistema 
di pagamento. Ciò vuol dire che all’atto del 

pagamento oltre il termine la somma da 
corrispondere sarà maggiore di quella ri-
portata sul bollettino stesso, comprenden-
do appunto le sanzioni e gli interessi matu-
rati sino ad allora. Voglio precisare inoltre 
che dalla propria cartella del contribuente 
è possibile scaricare anche il bollettino in 
corso di scadenza, se andato smarrito per 
qualsiasi motivo. 

Obblighi dichiarativi da parte 
degli occupanti l’immobile 
Si rammenta che la TARI è dovuta da chi 
vive o ha in uso l’immobile (quindi l’intesta-
tario può essere diverso dal proprietario); 
inoltre sino a nuova comunicazione da farsi 
all’Ufficio tributi l’intestatario, e dunque il 
soggetto tenuto al pagamento, resta il no-
minativo che risulta in banca dati: in defini-
tiva, il proprietario che ha locato, venduto 

o ceduto a diverso titolo l’immobile dovrà 
sempre aver cura di dichiarare all’Ufficio 
tributi la chiusura della propria utenza e 
contestualmente verificare che chi gli su-
bentra (acquirente, inquilino, altro utente) 
abbia provveduto a sua volta alla dichia-
razione di apertura della nuova utenza. 
Una procedura sicuramente semplificabile 
quella appena descritta, ma ad oggi con 
queste modalità dovuta per Legge.  

Modalità per la richiesta 
di sacchetti aggiuntivi 
Si rammenta infine che la distribuzione dei 
sacchetti per la raccolta differenziata av-
viene, a cura dell’Ufficio Ambiente, solo con 
codice fiscale dei soggetti intestatari TARI 
o loro conviventi nel caso delle utenze do-
mestiche. Esaurita la prevista dotazione 
annuale (normalmente in distribuzione at-
traverso gli appositi distributori automatici), 
è possibile acquistare sacchetti aggiuntivi 
con le seguenti modalità: sarà sufficiente 
una richiesta online da compilarsi sul Sito 
comunale (senza credenziali digitali dal se-
guente percorso: Servizi online → Pratiche → 
Ambiente → Rifiuti → Utenze domestiche/non 
domestiche), successivamente l’Ufficio am-
biente invierà il bollettino per il versamento; 
a pagamento effettuato un avviso via mail 
indicherà le modalità per il ritiro.
In questo caso, chi non avesse la possibilità 
o dimestichezza con le pratiche online po-
trà sempre farsi assistere per la compila-
zione della richiesta dagli sportelli dell’Uffi-
cio relazioni con il pubblico – URP presso la 
Sede municipale.

Ass. Pietro Scialpi
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Ben avviati e partecipati i due progetti 
“Smart giovani” finanziati dalla Regione
■ “Ti Voglio un Bene Pubblico (TVB+P) e 
Caccia alle storie”, “Narrazioni Urbane Gio-
vanili (NUG)”: dei due progetti si occupano 
l’associazione Oltre Spettacoli (Oltheatre), 
Libera Compagnia di Arti e Mestieri Socia-
li, Accademia dei poeti erranti e Writers 
professionisti. Un percorso intenso e im-
pegnativo, che vede protagonisti i giova-
ni dai 15 ai 25 anni e under 35; si stanno 
mettendo alla prova valorizzando la pro-
pria creatività. Il linguaggio visivo dell’arte 
promuove forme di appartenenza, rigene-
razione, miglioramento dell’arredo urbano 
e inclusione. Gli stimoli sono molteplici: 
l’educazione al bello, la valorizzazione dei 
beni comuni che vengono così percepiti 
maggiormente propri. Lasciare un segno 
nel territorio, in luoghi precisi, attraverso 
temi identificati dagli stessi giovani; le arti 
come veicoli per formare la persona, per 
sviluppare la consapevolezza del sé e della 
propria capacità relazionale e comunica-
tiva. Identificazione e ri-significazione di 
ognuno nella comunità locale di riferimen-
to: le storie hanno preso forma e si accin-
gono ad essere sceneggiate.

Sono numerose le iniziative pubbliche che 
hanno consentito un’adeguata valoriz-
zazione dei due progetti (TVB+P e NUG): 
il Festival della Legalità e la realizzazione 
dell’opera d’arte aperta a tutti presso il 
centro polifunzionale Sandro Pertini dove 
ad arricchire il luogo c’è il graffito Strade 
Incrociate, che si è aggiunto al graffito 
sul muro del retro delle poste di Bellaria. I 
temi: cosa vedono quotidianamente, cosa 
vorrebbero vedere, dove vorrebbero an-
dare, sogni ed aspettative possibili. Sfu-
mature di giallo, rosa e celeste. A metà 
giugno ci sono state le prime riprese video 
(shooting video); in programma invece il 
21 e 28 giugno altri due eventi esclusivi 
per gli iscritti, due seminari, gruppi di lavo-

ro (workshop). Il primo di scrittura creativa 
e il secondo di photovoicing e videoarte. 
Il nome del workshop è piuttosto accat-
tivante: Prysma; <<la molteplicità di lenti 
con cui si guarda qualcosa. Estempora-
neo è ciò che accade qui e ora, destinato 
a cambiare ed evolversi>>. Curiosi di par-
tecipare all’evento pubblico finale? Atten-
diamo la data di settembre.
Informazioni: info@progettoworkout.it e 
giovanismart.peschiera@mail.com
Profili facebook e instagram: @proget-
toworkout e @giovanismart_peschiera

Ass. Daniele Pinna

https://www.prixquality.com/
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Soddisfacente la partecipazione delle imprese 
locali al bando del distretto del commercio
■ Il Comune di Peschiera Borromeo 
è da vari anni l’ente capofila di un Di-
stretto del Commercio che comprende 
altre quattro realtà del sud-est Milano: 
Paullo, Mediglia, Tribiano e Pantigliate. 
A fronte della presentazione nell’au-
tunno scorso di un articolato proget-
to, il nostro Distretto ha ottenuto un 
importante successo: è stato ricevuto 
un cospicuo finanziamento regionale 
per la realizzazione di varie iniziative 
proprio a favore del commercio locale. 
All’inizio di marzo 2023 è stato propo-
sto agli operatori di questo territorio 
allargato un bando teso a co-finan-
ziare interventi strutturali (lavori edili, 
spese per arredi ecc.) e di efficienta-
mento energetico di negozi, laborato-
ri e sedi d’impresa; la cifra posta a di-
sposizione è stata globalmente pari a 
200.000 euro. 
La risposta, in termini di domande 
avanzate, è stata davvero significativa, 
specie se paragonata con quanto av-
venuto in passato per iniziative analo-

ghe. In totale 57 sono state le istanze 
presentate dagli esercenti, così suddi-
vise per comune: Peschiera Borromeo 
22, Paullo 19, Tribiano 3, Pantigliate 6 
e Mediglia 7.
Nei prossimi mesi gli operatori rien-
tranti in graduatoria potranno disporre 
di una cifra massima pari a 7.500 euro 
per realizzare quanto dichiarato nell’i-
stanza di finanziamento. A fine pe-
riodo, cioè al termine di marzo 2024, 
verrà condotta dai funzionari dall’ente 
un’attività di controllo su quanto effet-
tivamente realizzato da ciascun bene-
ficiario. Abbiamo cercato un contatto e 
un confronto con gli esercenti del ter-
ritorio volto a rappresentare le attività 
del Distretto e finalizzato in particola-
re a massimizzare i vantaggi legati alla 
partecipazione a questo bando. Sono 
molto soddisfatto dei numeri che sono 
emersi: sono convinto che le ricadute 
sul Peschiera Borromeo non potranno 
che essere positive.

Ass. Daniele Pinna

http://www.csquadrifoglio.it
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I fondi europei e l’impulso al turismo

■ Il turismo è uno dei pilastri economici 
dell’Europa: genera entrate significative e 
sostiene l’occupazione in molte regioni. Ri-
conoscendo l’importanza di questo settore, 
l’Unione Europea (UE) ha messo a disposi-
zione una serie di fondi mirati al suo sviluppo 
e promozione.
Uno dei principali strumenti finanziari è il 
Fondo Europeo di Sviluppo Regionale (FESR), 
che sostiene progetti volti a migliorare l’at-
trattività turistica regionale e locale. 
Un esempio di come il FESR supporti il tu-
rismo può essere individuato nel finanzia-
mento di progetti per la conservazione e 
valorizzazione del patrimonio culturale e na-
turale: possono includere la ristrutturazione 
di edifici storici, lo sviluppo di parchi naturali 
o la creazione di musei e altre attrazioni.
Il FESR supporta anche l’innovazione, in pri-
mis il finanziamento di tecnologie digitali 
per migliorare l’esperienza dei turisti, come 
applicazioni per smartphone, piattaforme di 
prenotazione online o sistemi di realtà vir-
tuale per la visita di siti storici.
Un altro aspetto cruciale è lo sviluppo di 
infrastrutture turistiche: l’investimento in 
strutture di alloggio, il miglioramento delle 
reti di trasporto o la costruzione di strutture 
per il tempo libero, come parchi tematici o 
centri sportivi.
Infine, il FESR può anche sostenere la pro-
mozione del turismo, attraverso campagne 
di marketing per promuovere le destinazio-
ni, eventi e festival per attrarre visitatori o 
programmi di formazione per migliorare le 
competenze dei lavoratori del settore.
Il Fondo Sociale Europeo (FSE) è un altro 
strumento rilevante, che può contribuire alla 
formazione e all’occupazione nel settore.
Il FSE gioca un ruolo centrale nel finanzia-
re programmi e iniziative che migliorano le 

competenze della forza lavoro: supporta la 
formazione professionale per gli operatori, 
programmi di istruzione e formazione voca-
zionale, nonché progetti volti ad aumentare 
l’occupazione in regioni con un alto poten-
ziale turistico.
È possibile finanziare corsi di formazione 
per traferire nuove competenze: linguisti-
che, gestionali, di marketing o competenze 
specifiche legate all’ospitalità. Queste azio-
ni migliorano la qualità del servizio offerto 
e aumentano l’occupabilità dei lavoratori, 
contribuendo alla crescita economica delle 
regioni vocate.
Il FSE può anche sostenere l’innovazione nel 
settore, finanziando la formazione nel cam-
po delle nuove tecnologie: la formazione per 
l’uso di sistemi di prenotazione online, tec-
nologie digitali per migliorare l’esperienza 
del turista o l’uso di soluzioni sostenibili nel 
settore dell’ospitalità.
Oltre a ciò, il FSE supporta l’inclusione so-
ciale, finanziando progetti che promuovo-
no l’occupazione e l’integrazione sociale di 
gruppi svantaggiati: formazione per disoc-
cupati, progetti per l’occupazione di persone 
con disabilità, programmi di inserimento la-
vorativo per i giovani.
Oltre agli strumenti di programmazione 
e finanziari appena citati, l’UE ha imple-
mentato nel corso degli anni programmi 
specifici per il turismo, come COSME, che 
sostiene la competitività delle piccole e 
medie imprese (PMI) nel settore. Questo 
programma finanzia progetti che promuo-
vono il turismo sostenibile, lo sviluppo di 
nuovi prodotti e la cooperazione tra le di-
verse destinazioni.
Un’attenzione particolare è stata data al 
tema della sostenibilità, attraverso il pro-
gramma LIFE, che finanzia progetti legati 

alla conservazione della natura, alla biodi-
versità e al cambiamento climatico, in par-
ticolare progetti che promuovano il turismo 
eco-compatibile e responsabile.
L’UE supporta il settore anche attraverso 
i suoi premi annuali, come il Premio Euro-
peo del Patrimonio Culturale/Europa No-
stra, che riconosce progetti eccellenti nel 
campo del patrimonio culturale, inclusi 
quelli legati al turismo.
Infine, riconoscendo l’importanza di un tu-
rismo inclusivo e accessibile, l’UE ha mes-
so a disposizione anche diversi fondi per 
promuovere l’accessibilità, ovvero la crea-
zione di strutture e percorsi che possano 
essere fruiti da tutti, senza barriere fisiche 
o sensoriali. 
Un esempio è l’iniziativa “Destinazioni Eu-
ropee di Eccellenza” (EDEN), che premia, 
tra le altre, anche le destinazioni che mi-
gliorano l’accessibilità, promuovendo così 
le migliori pratiche in questo campo.
Nonostante questi sforzi, l’accessibilità 
turistica rimane ancora una sfida, che ne-
cessita di una strategia integrata capace 
di coinvolgere tutte le parti interessate: i 
progettisti e gestori delle strutture e delle 
infrastrutture, i formatori, il personale ad-
detto all’accoglienza.
In conclusione, l’UE ha una vasta gamma di 
fondi e programmi dedicati al sostegno del 
turismo. Questi strumenti possono dare un 
impulso significativo al settore, sostenendo 
lo sviluppo di un turismo sostenibile, inclusi-
vo e innovativo in Europa. La strada da fare 
è ancora molta, soprattutto in termini di so-
stenibilità e accessibilità, ma gli strumenti 
oggi a disposizione costituisco senza dubbio 
un’opportunità da valorizzare e comunicare 
nel modo più ampio ed efficace possibile. 

Andrea Martignano
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Parola alle Farmacie Comunali
■ L’Azienda Speciale Farmacie Comu-
nali prosegue nel suo percorso incen-
trato alla risposta ai problemi di salute 
dei nostri clienti che quotidianamente 
si rivolgono ad una delle nostre sedi 
per trovare quella che dobbiamo con-
siderare "la farmacia del consiglio" e 
"la farmacia dei cittadini". Un luogo 
all’interno del quale poter trovare la 
professionalità e la cura nei confronti 
di chi si rivolge a noi per soddisfare i bi-
sogni in ottica di prevenzione e salute.
Allo stesso tempo e laddove ne-
cessario per specifiche esigenze del 
cliente cerchiamo di rispondere in 
maniera proattiva e dinamica, sem-
pre con l’obbiettivo di offrire il miglior 
servizio possibile in ambito sanitario 
e non solo.
Per questo motivo vista la stagione 
estiva appena iniziata siamo a vostra disposizione per aiu-
tarvi e seguirvi nella preparazione di tutto il necessario per 
affrontare questo periodo dell’anno. Sicuramente la stagione 
più piacevole per diverse motivazioni, ma anche quella per la 
quale prestare attenzione in primis ai rischi della pelle dovuti 
alla potenziale eccessiva esposizione ai raggi solari. Possiamo 
insieme consigliarvi il modo migliore per preparare la vostra 
pelle e poi poter scegliere i migliori specifici prodotti.

A poco più di un mese dalla prematura 
scomparsa del nostro Sindaco Augu-
sto Moretti, non possiamo che dedi-
care parte di questo articolo alla sua 
Persona, che fortemente ha creduto in 
questa Azienda, così come per tutta la 
Città di Peschiera Borromeo. 
Ha sempre considerato l’Azienda Spe-
ciale un punto fondamentale all’inter-
no del macro sistema gestionale del 
Comune e specchio della sua ammi-
nistrazione vicina e al servizio del cit-
tadino. 
In quest’ottica e seguendo la continu-
ità con la quale questa Azienda quoti-
dianamente svolge la propria attività e 
servizio per il cittadino, non possiamo 
far altro che continuare lungo questa 
strada ben delineata e tracciata, man-
tenendo alta la qualità del servizio, e 

possibilmente efficientando ed implementando i servizi.
Siamo vivamente convinti che perseguendo tali principi pos-
siamo assicurare all’Azienda un futuro sostenibile e duraturo, 
ma soprattutto in costante crescita ed essere costantemen-
te vicini alle esigenze dei cittadini e clienti delle farmacie così 
come voleva il nostro Sindaco.

CDA e direttore generale 
Farmacie Comunali
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AUGUSTO MORETTI
Sindaco
Deleghe:
– Trasparenza
– Legalità
– Anticorruzione
– Rapporti istituzionali
– Servizi legali
– Urbanistica
– Contratti e gare
– Lavori pubblici

STEFANIA ACCOSA
Assessore con funzioni di Vicesindaco
Deleghe:
– Politiche per educazione e istruzione, 

biblioteca, cultura, eventi e 
comunicazione

– Trasporti e viabilità
– Rapporti con il consiglio comunale
– Sicurezza, Polizia Locale  

e Protezione Civile
– Pari opportunità

BEATRICE ROSSETTI
Assessore
Deleghe:
– Politiche di promozione  

e tutela della salute
– Servizi sociali: minori,  

sostegno alle famiglie,  
anziani, fragili, soggetti  
a rischio di emarginazione

– Politiche per l’abitare
– Politiche distrettuali del piano di zona
– Associazioni
– Bandi di finanziamento
– Gestione fondi PNRR

DANIELE PINNA
Assessore
Deleghe:
– Sport e tempo libero
– Commercio e attività produttive
– Politiche per il lavoro
– Politiche giovanili
– Tutela e diritti degli animali

PIETRO SCIALPI
Assessore
Deleghe:
– Bilancio, tributi, entrate patrimoniali  

ed economato

– Partecipate e controllo di gestione
– Semplificazione
– Servizi Generali: URP, Stato Civile, 

Anagrafe, Elettorale, Statistica e Segreteria 
Generale

– Politiche per il digitale
– Personale

DAVIDE LAURETTA
Assessore
Deleghe: 
– Edilizia Privata, Pubblica e Scolastica
– Demanio e Patrimonio
– Ambiente, Ecologia e Agricoltura
– Politiche per il Green

Città di Peschiera Borromeo
Sindaco e Giunta Comunale

Composizione del Consiglio Comunale
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Dott. Luigi Di Palma
Vice Capogruppo Forza Italia Berlusconi  
per Moretti

LISTA CIVICA MORETTI SINDACO PESCHIERA
Capogruppo: Andrea Scarpato
Vice Capogruppo:  
Giovanni Antonio Carella
Consigliere: Stefano Tognolo

GIORGIA MELONI FRATELLI D’ITALIA
Capogruppo: Andrea Bruno Nuvoli
Vice Capogruppo: Sabino Zagaria
Consigliere: Andrea Turroni

LEGA - LEGA LOMBARDA SALVINI LOMBARDIA
Capogruppo: Silvia Silvestri
Vice Capogruppo: Antonio Leone

FORZA ITALIA BERLUSCONI PER MORETTI
Capogruppo: Mario Orfei
Consigliere con attribuzione di compiti 
di collaborazione in merito a Commercio 
e attività produttive, bilancio e tributi

PESCHIERA RIPARTE
Capogruppo: Danilo Perotti
Vice Capogruppo: Antonella Parisotto
Consigliere: Marco Righini

PD - PARTITO DEMOCRATICO
Capogruppo: Claudia Bianchi
Vice Presidente del Consiglio Comunale
Vice Capogruppo: Paolo Bodini

GRUPPO MISTO
Capogruppo: Marco Malinverno

https://www.melegnanospurghi.it/
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https://www.ninicar.it/
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La memoria di Peschiera
■ La Biblioteca comunale “G. Gerosa Bri-
chetto” ha, tra i suoi obiettivi e finalità, la 
tutela e la promozione della memoria sto-
rica locale, come recita l’art.1 del vigente 
Regolamento.
Una mission impegnativa per la quale la Bi-
blioteca diventa una sorta di custode della 
memoria e punto di riferimento della co-
munità locale.
Del resto, viviamo in una sorta di parados-
so: più siamo integrati ed interconnessi nel 
Villaggio Globale più abbiamo bisogno del 
local, di far parte di una rete di relazioni 
“concrete” che hanno come comun deno-
minatore il territorio in cui si vive.
Presso la Biblioteca, da molti anni ormai, 
esiste una sezione dedicata alla storia e alla 
documentazione del territorio con un ricco 
patrimonio di volumi, opere generali, riviste 
specializzate e altro materiale, vero e pro-
prio fiore all’occhiello di un catalogo sempre 
in costante aggiornamento.
A questo patrimonio si è aggiunto, di recen-
te, il fondo periodici locali, grazie alla dona-
zione del professor Sergio Leondi, il quale 
aveva già fatto dono alla Biblioteca della 
sua personale raccolta di storia locale (oltre 
mille libri). 
Si tratta di un prezioso materiale compren-
dente circa 1800 esemplari di fogli locali 
pubblicati tra i primi anni Settanta del seco-
lo scorso e gli anni più recenti. Ovviamente 
siamo di fronte a pubblicazioni particolari, 
con una forte caratterizzazione e impronta 
politica e di questo bisogna tenerne conto, 
contestualizzando il tutto.
Tuttavia, questi fogli, possono essere stru-
menti preziosi per una ricostruzione a po-
steriori della vita quotidiana di Peschiera 
Borromeo, della sua comunità con le sue 
facce, le polemiche e gli scontri politici, i 
suoi stati d’animi, e poi tante storie, talvolta 
semplici, talvolta più importanti.
La lettura di questi periodici o il solo sem-
plice sfogliarli rappresenta una sorta di 

viaggio nel tempo che non può non emo-
zionare e, in alcuni casi, anche far sorridere 
(e riflettere).
Un viaggio che ci riporta in una Peschiera 
Borromeo in divenire, con i suoi contrasti 
politici (fortemente ideologici) e le sue tra-
sformazioni radicali, spesso oggetto di infi-
nite discussioni e prese di posizione.
È un materiale per storici locali, studenti ma 
anche semplici curiosi magari alla ricerca di 
una propria foto pubblicata quando erano 
più giovani, durante una gara sportiva o 
un’attività in oratorio o a scuola.
Ma è anche la storia d’Italia e del mondo 
declinata in un contesto locale, vivace, ricco 
e fortemente stimolante.
Tra le maggiori testate che fanno parte del-
la raccolta si segnalano: Il Confronto (perio-
do posseduto 1975-1995), Il Foglio (1991-
2018), Il Notiziario (1990-2005), Folio 
(2009-2018), la Gazzetta della Martesa-
na (2004-2013), L’Eco (2000-2010), Città 
(1995-2004), Il Melegnanese (1975-1993).
Bisogna ricordare che la raccolta presen-
ta alcune lacune ed è incompleta, fatto, 
questo abbastanza normale considerando 
la peculiarità di tale materiale e a tal pro-
posito la Biblioteca è pronta ad accogliere 
ulteriori donazioni da parte di cittadini che 
hanno avuto la pazienza e la lungimiranza 
di conservare questi fogli che possono es-
sere utili al completamento della collezione 
e messi a disposizione di tutti.

In un’epoca in cui tutta l’informazione sta 
emigrando in cloud ed è dematerializzata, 
qualche foglio locale (ad esempio 7Giorni o il 
presente notiziario dell’amministrazione Pe-
schiera informa) resiste e viene stampato e 
distribuito nella nostra città e la Biblioteca fa 
il proprio mestiere, ossia raccoglie, conser-
va e mette a disposizione questo materiale 
che oggi ci informa e  racconta la cronaca ma 
domani diventerà testimonianza e tassello 
della memoria di Peschiera Borromeo.

REGOLE PER LA CONSULTAZIONE:
• La consultazione può avvenire solo ed 

esclusivamente in Biblioteca su richiesta 
dell’interessato, compilando un apposito 
modulo, durante gli orari di apertura al 
pubblico;

• Il materiale può essere fotografato, men-
tre non può essere fotocopiato o preso in 
prestito, questo per la tutela dello stesso.
Dott. Carmine Picariello - Responsabile 

Biblioteca “G. Gerosa Brichetto”

https://redemagnimarmi.it/
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Il nuovo Auditorium della Biblioteca 
comunale intitolato a Norma Cossetto
■ Il Consiglio comunale di Pe-
schiera Borromeo lunedì 19 giu-
gno ha approvato una mozione 
per l’intitolazione dell’audito-
rium della Biblioteca comunale a 
Norma Cossetto, Medaglia d’oro 
al merito civile della Repubbli-
ca Italiana. Questa decisione ha 
rappresentato un importante 
traguardo per la città, avendo 
concluso un lungo percorso ini-
ziato nel 2009. Siamo riusciti a 
costruire un percorso alla me-
moria dei Martiri delle Foibe, 
delle vittime dell’esodo giuliano 
dalmata e della importante figu-
ra di Norma Cossetto. Quest’an-
no ricorre l’80esimo anniversa-
rio del suo martirio. La giovane 
studentessa istriana pagò con 
la vita la decisione di rimanere 
italiana e di non rinnegare la Pa-
tria per aver scelto l’amore per 
la sua Terra, venne sequestrata, 
torturata, violentata e gettata in 
una foiba dai partigiani comunisti 

slavi. La sua vicenda è poi assur-
ta a simbolo della tragedia delle 
foibe grazie alla Medaglia d’Oro 
al Merito Civile, concessale nel 
2005 dall’allora Presidente della 
Repubblica Carlo Azeglio Ciam-
pi e oggi, è diventata simbolo di 
un’italianità fatta d’amore, di ri-
spetto e giustizia.
«La furia dei partigiani titini si ac-
canì, in modo indiscriminato ma 
programmato, su tutti: su rappre-
sentanti delle istituzioni, su militari, 
su civili inermi, su sacerdoti, su in-
tellettuali, su donne, su partigiani 
antifascisti, che non assecondava-
no le mire espansionistiche di Tito 

o non si sottomettevano al regime 
comunista», cit. Presidente della 
repubblica Sergio Mattarella, 10 
febbraio 2023.
Come Presidente del Consiglio 
comunale, sono estremamente 
soddisfatto per questo risul-
tato, la nostra città ha sentito 
il dovere di onorare la memo-
ria di Norma Cossetto, figura di 
grande importanza nella storia 
del nostro paese. L’intitolazione 
dell’auditorium della Bibliote-
ca comunale a Norma Cossetto 
rappresenta un omaggio anche 
a tutte le donne che in quei ter-
ribili anni dal 1943 al 1947 han-
no fatto una fine terribile a cau-
sa del genocidio commesso dai 
partigiani comunisti di Tito. 
Questa decisione del Consiglio 
comunale di Peschiera Borro-
meo rappresenta un segnale 
importante per la città, che ha 
finalmente contribuito a costrui-
re una memoria nazionale a nor-

ma della Legge 92 del 30 marzo 
2004 sulla Istituzione del Giorno 
del Ricordo. A nome del Consiglio 
comunale ringrazio per il con-
tributo alla formulazione dell’I-
stanza degli esuli istriani Piero 
Tarticchio e Francesco Fabris  e 
del Presidente del Comitato 10 
Febbraio Silvano Olmi. 
Alla sua memoria e al suo corag-
gio, affermando il valore della re-
sistenza e della lotta contro ogni 
forma di oppressione.
In definitiva, questa decisione del 
Consiglio comunale di Peschiera 
Borromeo rappresenta un segna-
le importante per la città, che ha 
finalmente contribuito a costrui-
re una memoria nazionale come 
riportato nella legge 92 del 31 
marzo 2004 sulla Istituzione del 
10 Febbraio Giorno del Ricordo. 
Restituito alla memoria di Norma 
Cossetto il giusto riconoscimento 
che merita.

Luigi Di Palma

https://www.duepiarredamenti.it/
https://artefioremultiservizisrl.it/
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In giugno si è svolto il primo Con-
siglio senza il Sindaco Moretti, nel 
quale è risultata evidente la man-
canza della sua leadership, con 

i suoi consiglieri poco partecipi e non sempre 
preparati. Come Peschiera Riparte siamo di-
sponibili a proseguire il confronto con la Vi-
cesindaco e la Giunta, anche in questo anno 

prima delle elezioni, nel merito delle questioni 
che stanno più a cuore ai Cittadini con proposte 
concrete e sempre in difesa del nostro Territo-
rio. In Consiglio abbiamo espresso, ad esempio, 
il voto favorevole alla variazione di bilancio, poi-
ché, potendo contare sull’arrivo di fondi PNRR 
e su maggiori entrate tributarie, conseguenti 
anche ad efficientamenti introdotti dalla Giun-

ta Molinari, permette di aumentare le risorse 
sui servizi e in particolare sulla riqualificazione 
del verde. Non siamo disposti, invece, ad entra-
re in discussioni sterili che hanno il solo scopo 
di mettere il bollino di uno o di un altro partito 
sulle singole proposte.
Per contattarci: peschierariparte@gmail.com

Peschiera Riparte

La strada è tracciata: siamo scon-
volti dalla perdita di un Amico e di 
un Uomo che ha ottenuto la fiducia 
e il mandato della Città per realiz-

zare il programma di governo. Augusto è riusci-
to a rendere realtà la frase “essere esempio”, a 
trasmetterci cosa significhino concretamente il 
senso di responsabilità, l’adempiere al proprio 

dovere e il rispetto dei valori. È proprio questo 
l’insegnamento che il nostro Sindaco ci lascia in 
eredità e che deve essere colto da chi ora prose-
gue il cammino tracciato insieme a lui. Scegliamo 
di andare avanti, migliorandoci e agendo respon-
sabilmente nel portare a compimento il progetto 
di Città del futuro, anche fronteggiando urgen-
ze e imprevisti che ci accompagneranno fino a 

quando verrà il momento di confrontarci per un 
democratico mandato. L’equilibrio delle forze di 
governo consentirà di proseguire responsabil-
mente in questa missione, anche approvando le 
variazioni al bilancio necessarie a cogliere le op-
portunità messe a disposizione del PNRR.

Lista Civica Moretti 
Sindaco Peschiera Borromeo

Abbiamo deciso di dedicare que-
sto spazio ad un uomo,un pa-
dre,un amico,un Sindaco. A te Au-
gusto. Per raccontare a tutti quel 

rapporto nato per caso, ma subito forte, fatto 
di fiducia e progetti. Dalle giornate(e le nottate)
passate a parlare della Peschiera che voleva-
mo, che volevi e sarà nostro compito costruirla 

e rispettarla, per i nostri e i tuoi figli. Le conti-
nue telefonate e gli incontri perché, si sapeva, 
volevi avere tutto sotto controllo e tutto sa-
pevi e che tu le volevi subito condividere con 
noi. Non dimenticheremo mai quella sera dello 
spoglio al primo turno, in angosciante attesa 
per risultati, ma ancor più il giorno del ballot-
taggio, in quell’enorme festa sotto il comune, 

guardandoci in faccia increduli ma felici, pronti 
a lavorare sin dalla sera stessa. In poco tempo 
sei riuscito a farti amare da tutti e sarà impos-
sibile scordarsi di quanto hai fatto per la nostra 
città. Ci mancherai Augusto, ti promettiamo 
che andremo avanti per la strada che abbiamo 
tracciato insieme.

Andrea N,Sabino Z,Andrea T

Peschiera intitola a Norma Cos-
setto il nuovo Auditorium della 
biblioteca Comunale, con i voti 
della maggioranza, contrari i con-

siglieri di Peschiera Riparte, mentre Il PD è 
uscito dall’aula.«La richiesta di accettare l’e-
mendamento proposto dalla minoranza con 
una piccola modifica è stata chiara, il video 
del consiglio comunale ne è la prova», dichiara 
il capogruppo di Forza Italia Mario Orfei dopo 

l’incomprensione sul tema. «Dopo la proposta 
di emendamento della minoranza, di trasfor-
mare l’intitolazione da “NORMA COSSETTO 
MEDAGLIA D’ORO AL MERITO CIVILE”” a “NOR-
MA COSSETTO MEDAGLIA D’ORO AL MERITO 
CIVILE E A TUTTE LE DONNE VITTIME DELLA 
GUERRA” – abbiamo dichiarato di accogliere 
la richiesta, chiedendo però di inserire la paro-
la “VITTIME DELLE FOIBE”  nel testo proposto 
con l’emendamento. Norma Cossetto è stata 

il simbolo di questo capitolo nero della nostra 
storia, ed è giusto che venga ricordata specifi-
cando il contesto, dopo decenni di silenzi a tal 
proposito. Capisco la stanchezza e la tensione 
dopo tre ore di consiglio, ma credo di parlare 
una lingua comprensibile; pertanto, respingo le 
polemiche riguardanti la mia modalità di espo-
sizione, da chi invece poteva essere distratto in 
quel momento»

Forza Italia

L’azione di governo procede spedita, 
in continuità con le linee program-
matiche condivise tra le forze di 
maggioranza e con il compianto Sin-

daco Augusto Moretti, al quale va il nostro affet-
tuoso, e commosso saluto. Siamo orgogliosi del 
lavoro che la nostra squadra sta svolgendo con i 
propri Consiglieri Silvestri e Leone, sempre attenti 

e partecipi alle istanze dei Cittadini, e ai due As-
sessori che, ognuno per le proprie partite di com-
petenza, conseguono ottimi risultati. Scialpi assi-
cura l’equilibrio economico/finanziario, mediante 
cura certosina delle voci di spesa ed implemen-
tando, rimanendo invariate tariffe ed aliquota, la 
capacità dell’Ente di incassare i crediti. Pinna con 
il suo infaticabile e contagioso entusiasmo, tes-

se rapporti con le varie Associazioni della Città e 
del Territorio, sportive, animaliste, del commercio 
e produttive, giovani, organizzando eventi ed in-
contri a vario livello le cui risultanze già oggi dan-
no risultati insperati ma che tanto bene faranno 
in futuro alla nostra Comunità.

Lega – Lega Lombarda 
Salvini Lombardia

In questi mesi abbiamo continuato 
a lavorare per la nostra città inol-
trando all’amministrazione co-
munale un’interrogazione per co-

noscere lo stato di fatto dei progetti rientranti 
nelle risorse del PNRR. Per noi è importante 
che tali risorse non vadano perse e quindi conti-
nueremo a monitorare lo stato di avanzamento 

dei lavori attraverso gli strumenti che compe-
tono ai consiglieri. Il 25 maggio 2023 abbiamo 
presentato la mozione per chiedere l’adesione 
della nostra città al progetto C.U.D.E. (Contras-
segno Unificato Disabile Europeo) per facilitare 
la mobilità delle persone con disabilità tra un 
comune e l’altro senza incorrere in eventuali 
sanzioni, adesione avvenuta il 14 giugno 2023 

con una delibera di giunta. Alla mozione pre-
sentata dalla maggioranza per intitolare l’au-
ditorium della biblioteca a Norma Cossetto ab-
biamo proposto un emendamento con l’intento 
di ricordare Norma Cossetto e tutte le donne 
vittime di guerra ma questa proposta non è 
stata accettata dai consiglieri di maggioranza.

Partito Democratico

Questo gruppo consiliare non ha utilizzato lo spazio messo a disposizione 
dall’Amministrazione Comunale per il periodico comunale “Peschiera Informa”

LA VOCE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Gruppo
Misto
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https://www.elveziaservizifunebri.it/
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